

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملية في يوم الثلاثاء جهادي الثاني 1926

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1'25 Ptas.
España, Tánger y Tetuán,
trimestre 5'00
Número suelta, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ÁRABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Extranjero, semestre 18 fra.
Marruecos, semestre 10 Ptas
Anuncios, precios convencionales

Operaciones de policía

Merced al Sr. Perez Caballero, la Conferencia de Argel nos concedió el derecho de proceder en nuestras fronteras de Marruecos, como Francia en las suyas de Argelia.

Las plazas españolas del Norte de Africa no pueden vivir á merced del primer levantado que trate de provocar conflictos, ni permitirse, sin merma de prestigio, que se pongan trabas al comercio, ó se atente contra las buenas relaciones que deben existir en aquellas y las tribus vecinas.

Para ejercer una misión de policía, ocupamos Restinga y Cabo de Agua y esas ocupaciones han surtido saludable efecto. La tranquilidad reina en Guelaya y Khdana. A ello contribuye también con sus buenas disposiciones el Sr. de Zoluan, sultán efectivo del Rif.

En Ceuta no sucede lo propio. La familia de los Valientes, que tantos beneficios recibiera de España, enojada ahora por que la justicia ha cumplido con su deber, intercepta correos, maltrata á los arrieros y comete toda clase de fechorías, con detrimento de nuestra influencia. Y eso no cabe consentirlo.

Han pasado los tiempos en que nos cruzábamos de brazos y sufríamos resignados las insolencias de los fronterizos. Es preciso demostrar á los perturbadores del orden que no pueden seguir obrando como antaño.

Y para ello, nada de costosas expediciones guerreras, nada de robar los límites tambor valiente. Basta con que una columna volante arrase el adar de los perturbadores, y caso necesario, ocupe aquellos puntos que se crean convenientes, de acuerdo con los jefes vecinos, ya que la mayoría no son afectos.

El único medio de vigilar las zonas fronterizas, de repulmir los actos de bandidaje y de poner coto á las demandas de tal ó cual harapiento que por su audacia se erija en jefe de malhechores, es organizar una policía indigna con cuadros españoles.

Francia ha comenzado los trabajos para implantarla en la derecha del Muluya. España debe imitar el ejemplo. En el entretanto, el único medio de hacernos respetar, son las operaciones de policía, que la vecina república lleva á cabo con creciente éxito, en las tribus comarcanas á la Argelia.

Hasta ahora, podían sorprendernos; hoy, no pueden inspirar temores, siempre que se organicen en debida forma, y las preceda una hábil acción política.

Lo que ocurre en el campo fronterizo de Ceuta, demanda con imperiosa necesidad tales procedimientos.

Si no se obra con energía; si continuamos soportando vejaciones sin dar muestra de vitalidad; si permitimos que cuatro incesantes sigan actuando de matones, habrá que renunciar á fructuosas empresas mineras, y lo que es más sensible, perderemos el prestigio que nos queda en aquellos territorios.

tuosas empresas mineras, y lo que es más sensible, perderemos el prestigio que nos queda en aquellos territorios.

Sección árabe

الخبر العربي عن السلطان

انشأت هذه الشركة المكلفة بعمل المغرب

البرقي ثلاثة مراكز لهاذا تعمل المغرب

بالمراسي المراكشية بطنججة والرباط والدار

البصيرة لتسهيل الخطاب بهاددا المصنوع

العجيب الذي يوصل الاخبار من بلد

الى بلد في انرب من امح البصر

وقد فتح الخطاب يد بين هذه المراسي

المتقدمة ثم ما ورا الدار البصيرة الهادده

الشركة يرسل ورفاقين تنهض برا لتوصيل

الخبر بخطوبى على البصيرة من المراسي

الى البصيرة وثمن الاخبار لعشر كاهيات

تسبل الى واحد خبسة فركت ومن اراد

تعمله هذه الشركة من التجار ويحرم في

الخبر بلكتب اوانا الشركة بطنججة

صوب البصيرة

لشركة المراسية مع الا بصيرة 12 20

للا بصيرة - كسيرة 132 00

El texto árabe

La telegrafía sin hilos en Marruecos.

El correo español en Marruecos

A propósito de las importantes reformas llevadas á cabo en nuestro servicio de Correos en Marruecos, la prensa profesional, viene ocupándose de ellas y abogando por que se amplien y lleven estas reformas.—de las que hemos dado cuenta en anteriores números—hasta equiparar el correo español á los extranjeros, entre los que tiene que funcionar.

El Cronista de Correos, en su último número, indica, muy acertadamente, los problemas que surgen de gran importancia y que es necesario acometer sin pérdida de tiempo, ni otras dilaciones que las necesarias para establecer esos nuevos servicios que reclama nuestro prestigio nacional, correspondiendo así al alto ejemplo de éstos ó interés por el servicio, que ha dado el Cuerpo de Correos, presentando voluntarios para las Estafetas de Marruecos, más del triple de oficiales que hacían falta.

A continuación examina y enumera las medidas necesarias para lograr el éxito apetecido entre las que se encuentran; el establecimiento de las comunicaciones marítimas en forma que dependan únicamente de la venta de sellos de franqueo en las oficinas, la extensión del servicio de valores en metálico; la ampliación del de raquetes postales,

que hoy está limitado á Tánger; y aunque no lo tengamos todavía en España, la implantación del Giro postal, que en Marruecos tienen las demás naciones y que es muy necesario en las relaciones comerciales de aquí al país.

Para este servicio podría el Estado, si no facilitaba los recursos necesarios, autorizar á la Sociedad Benefic de Correos para organizarlo de la misma manera que ha organizado la venta de sellos en las oficinas de España.

Con estas imputaciones y otras que la experiencia y necesidades del país reclaman el Correo español en Marruecos adquirirá la importancia que debe tener y podrá competir ventajosamente con el de las otras naciones que ya lo tienen establecido.

Gobernador hafidista a Tizza?

Se dice—y á título de rumor lo acogemos— que delegados de las tribus de los alrededores de Tizza han rogado á Mulay Hafid les envíe un gobernador, dándole toda clase de seguridades de que será acogido con entusiasmo, ofreciéndole como garantía 150 kabillofes en rehones.

Se añade que el nuevo Sultán ha nombrado para el cargo, al emir Mohamed el Yusel, quien ha partido á la cabeza de una unidad la compuesta de contingentes de diversas tribus de la región.

Personajes del séquito de Mulay Mohamed niegan veracidad al rumor.

DESD E EL PESÓN

Crónica de la semana

(De nuestra correspondencia)

Buena pesca.—Encabez de huevos.—Incidente antiguo.—Felicitación

Hermosa fué la pesca que el día 26 hicieron los vaporcillos «Olga» y «Augusta». En dos mil kilos se calcula el pescado cogido dicho día, y en cinco mil el que se perdió con red y todo, á consecuencia del mucho peso.

Era la primer salida que hacían desde su llegada y seguro que fué una sorpresa para toda la tripulación, ver tanta y tan rica pesca remida.

En cajones bien acondicionados y en cada uno su clase fué trasladado al «Sevilla» que lo llevó á Málaga.

De la segunda salida no se sabe lo que habrá sacado, pues no han vuelto, suponiéndose seguirían para el punto de su procedencia.

A la gran abundancia de huevos, ha seguido otra gran escasez y sola de tarde en tarde viene un mero con un pequeño conchito de esperte verde, en el que nos trae media docena como muestra del artículo. ¿Quién al ver aquella abundancia podía imaginarse que hubiera días como estos, en que apenas si se puede disponer de los necesarios para los enfermos?

Continúa trabajando con una constancia de que sólo él es capaz, el señor Comandante militar D. Alfonso Abayna, para conseguir abonar los meses los desperfectos que causaron al bote del comerciante Sr. Gálvez, que obligado por fuerte marea entró en nuestra rada por otro sillio distinto al que acostumbra los cirabos, y no obstante la poca fé que siempre ha tenido en las promesas de los rifones, voy inclinándome á creer que tal vez se coniga al-

go. Por lo pronto,—y esta aparte de otras satisfacciones que yo ignoro—tengo el comandante la de que, cuando menos lo esperaba, se han presentado en su despacho acompañados del confidente Sidi Moham-Barmis, los jefes de kábila Omar Yed-did, Moham del Haya; Mohamedi Moró y kaid Salá manifestándole que muy en breve, estará resuelto el asunto, pues van á jurar según su ley para que aparezca el culpable.

Segue enfermito el niño Pepito Rubio sin que experimente la mejoría franca y decidida que todos deseamos.

La señora del teniente Varela ha dado á luz con toda felicidad una niña, por cuyo motivo los felicitamos.

J. J.

DE FEZ.

El Zornati y muchos notables, entre ellos el chorif Kittani, han celebrado una reunión secreta.

Estos dos jefes del movimiento hafidista, se expresaron irónicamente respecto al nuevo Sultán y decidieron hacer acto de sumisión á Abd-El-Áziz.

Los conjurados, realizan ahora una campaña antihafidista.

Demuestra esto la velocidad de los que con su conducta provocaron el nombramiento de Hafid y la destitución de su hermano.

Conociendo Hafid la antipatía profunda que suscita el nuevo régimen, ha escrito una carta, que fué leída en la gran mezquita, pronunciando desgracia á los habitantes de la ciudad de los nuevos impuestos.

Reliquias sagradas

El domingo tuvo efecto el solemne acto de depositar en la sala de Banderas del Regimiento Infantería de Melilla núm. 59, la espada y documentación del héroe capitán don Vicente Moreno, cedidas por su señor sobrino al dicho cuerpo.

Comenzó por una solemne misa de campaña, que oyó el Regimiento, vistiendo traje de gala. Terminada, el presidente de la comisión, Teniente Coronel Don Alfredo Carbalán, pronunció elocuentes frases, y puso en manos del Coronel D. José Benedicto las reliquias del mártir de la independencia.

Fuó un momento solemne, durante el cual las tropas presentaron armas, saludando Jefes y Oficiales.

La primera compañía, en la que pasa revista, con bandera, escuadra y música, le dió escolta hasta la Sala de Banderas, donde quedaron depositadas.

Allí, el General D. Pedro del Real, iniciador de la solemne ceremonia, pronunció hermoso discurso, enalteciendo la abnegación y heroísmo de Moreno.

Fuó un momento militar muy soria y conmovida.

He aquí copia del acta de la entrega á la comisión que representó al Regimiento, en Granada:

En la ciudad de Granada, á los veintinueve días del mes de Junio de mil novecientos ocho, ante mí, don Fernando Soriano Martínez, General Gobernador militar interino de esta Plaza, los testigos don José López Torrens, Coronel del Regimiento de Cerleba, número 10; don Federico Sánchez Salazar, don José Sabira y García-Nieto, Teniente Coronel y Capitán respectiva-

mento del propio regimiento; don Francisco Seria, Capitán ayudante del mencionado Sr. General, y don José Luna Pérez, Diputado á Cortes por Antequera, comparece don José Morono de la Peña, manifestando que, en atención al solemne homenaje que en el día de hoy se le ha tributado á su tío el heroico Capitán Morono, mártir de la Independencia de la Patria, entrega, en depósito, al Regimiento de Melilla núm. 59, antes Málaga, 40, á que perteneció su ilustre tío, y en su representación al señor don Alfredo Corbalán y Martín de Toro y don Eduardo Muñoz García, teniente coronel el primero y capitán el segundo del expresado regimiento, el soldo que cifró el insigne Morono, certificado original de un decreto de la Regencia del Reino, aceptando un acuerdo de las Cortes de Cádiz, relativo á los honores que se otorgaban á la memoria del héroe y los derechos que se concedían á su mujer é hijos, y dos expedientes originales, incoados el año mil ochocientos doce y tramitados ante

las superiores autoridades militares de Málaga y Granada, depuratorios, por informaciones testificadas, de la certeza de los hechos que integran la ejemplar vida militar del Capitán Morono, su inquebrantable amor á la Patria, á la Religión y al Rey; y su martirio sublime; siendo voluntad expresa del don José Morono, legítimo dueño de tan inestimables joyas, que no tengan derecho á retirarse del regimiento á quien las entrega más que él y sus legítimos descendientes varones. Los señores D. Alfredo Corbalán y D. Eduardo Muñoz, en representación del Regimiento de Melilla, antes Málaga, aceptan el sagrado depósito que se les confía, como auténtico testimonio de las acciones sublimes del Capitán Morono, gloria de la Patria y de la Infantería de España.

Y para que consta se extiende la presente acta, por duplicado, que firman todos los que intervienen en la mencionada entrega.

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

NOTICIAS VARIAS

Ascensos en Infantería

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publicó ayer domingo los siguientes ascensos en el arma de Infantería:

Los tenientes coroneles, don Antonio Gebollino Gró, don Rafael Lachamben Domínguez, don Francisco Sánchez Apellaniz, don José Noguera Portera, don Eugenio López Guerrero y Mui, y don Luis Fernández Bernal.

Los comandantes, don Fernando Aguilar Carrasco; don Adolfo Redaya Gomez, don Prudencio Fernández López, don Roberto Garilá y Garilá, don Pedro de la Concepción Hidalgo, don Juvencio Rodríguez Hubert y don Luciano Torzento Coscía.

Los capitanes, don Rafael Martínez Albertosa, don Angel Covas Alegre, don Marcos Rueda Ella, don Santiago Tenorio Hargrave, don Manuel Núñez Andreu, don Enrique Gamo Martínez, don Manuel Ariza Moscoso, don Manuel Nida Gil, don Antonio Alexandre Dutiera y don José García Caver.

Los primeros tenientes, don Nector Buena Martínez, don Vicente Sánchez de García, don Antonio Sánchez Alonso, don Manuel Rios y Fernández, don Mariano Llanon Quintilla, don Pelayo Clovis Bautista, don Francisco Rodríguez García, don

Francisco Gómez García, don Manuel Velez Rivas, don Guillermo Delgado y don Amado Balmes Alonso.

De la escala de reserva:

El capitán don Claudio Grinaldo y los primeros tenientes, don Manuel Cortés, don Benito Mingorance, don Bernardo Graner y don López Laborda.

Monumento á Castelar

Su inauguración.—Discurso del General Lopez Dominguez y del señor Maura en elogio del gran tribuno.—Comentarios

Con gran brillantéz se ha inaugurado el gran monumento á Castelar, obra del insigne escultor Beullfure. Al solemne acto han asistido el gobierno, comisiones de las Academias, del Ayuntamiento, del cuerpo de Artillería, todas las autoridades, numerosos personajes políticos de todos los partidos de la nación, predominando el elemento republicano, y gran masa de público.

El Capitán General, Sr. Lopez Dominguez, presidente de la Comisión ejecutiva del monumento, pronunció un elocuente discurso en honor y recuerdo del gran orador español, historiando los rasgos más salientes de su vida política, y elogiando el desprendimiento de los numerosos suscriptores de España en virtud del cual ha podido la nación perpetuar en esta forma el recuerdo de aquella gloria de la tribuna española, y que

ha venido á demostrar la gran popularidad de que gozaba el insigne patriota.

El general Lopez Dominguez, al final de su discurso, hizo una alusión á los que por torpeza alientan el separatismo en determinadas regiones de la nación, contrastando dicha conducta con los sentimientos, siempre altamente patrióticos, que inspiraron á Castelar hasta el triste día de su muerte.

El jefe del gobierno, Sr. Maura, contestó al anterior discurso adhiriéndose á las manifestaciones hechas por el general Lopez Dominguez, y ensalzando más todavía la gran figura del eminente estadista, admirado como tal en España lo mismo que en el extranjero.

No merece ninguna importancia—añadió el Sr. Maura—esa insignificante parte de ciudadanos españoles, cuyos sentimientos puedan ser de hostilidad envenenada á la unidad de la Patria. Desde luego puedo asegurar, como todos los que me escuchan, lo mismo que España entera, que todo el mundo execra aquellos sentimientos y desprecia con altivez á los que puedan sentirlos en su alma.

El Sr. Maura, al pronunciar sus últimas palabras, fué objeto de una gran ovación.

Acto seguido, el jefe del Gobierno descubrió el hermoso monumento, que es una admirable obra escultórica.

La alusión hecha en su discurso por el general Sr. Lopez Dominguez, relativa al separatismo, ha sido calificada de inoportuna.

La ley de Jurisdicciones

Algunos prohombres políticos aseguran que el Gobierno abraza el propósito de presentar al Senado un proyecto, derogando la Ley de Jurisdicciones.

Los amigos más íntimos del presidente del Consejo desmienten la noticia, asegurando, por su parte también, que el gobierno no se ha ocupado de dicho asunto en los Consejos que ha celebrado.

Fiesta militar en Toledo

Honrando al cadete Afán de Ribera.—Discurso del Presidente del Consejo de ministros.—Alocución de S. M. el Rey á los Sres. Jefes y Oficiales

Segun se ha anunciado, el próximo día 14 del corriente mes se celebrará en Toledo una solemne fiesta militar con motivo del descubrimiento de la lápida en honor y recuerdo del glo-

rioso cadete Sr. Afán de Ribera, que luchó, con gran heroísmo, en las calles de Madrid, el día 2 de Mayo de 1808.

Concurrirán al importante acto comisiones de todos los Cuerpos, el Rey y el jefe del gobierno.

El Sr. Maura pronunciará un discurso ensalzando la memoria y la conducta heroica del cadete.

Y S. M. el Rey, en una alocución que dirigirá á los Sres. Jefes y Oficiales, ensalzará al Ejército, cuyas glorias han sido y serán siempre las de España.

Extranjero

Portugal

El Regicidio en las Cortes

En la sesión celebrada por la Cámara de los Pares, y contra lo que se había dicho, el Sr. Alpoine ha hablado acerca del regicidio, en términos muy prudentes, rogando al gobierno que desmienta ante el extranjero las falsas afirmaciones que se han atribuido á los representantes de la política radical acerca del regicidio, y las voladas insinuaciones de que aquellos hubieran tenido parte en tan tremendo suceso.

El presidente del Consejo prometió hacerlo, accediendo á los deseos, manifestados en las Cortes, por el Sr. Alpoine, en nombre de los diputados radicales y republicanos.

Mitin republicano

Telegrafian de Oporto que los elementos republicanos han celebrado un importante mitin, que estuvo muy concurrido.

El diputado, Sr. Almeida, pronunció un discurso manifestando que es incompleta la amnistía concedida por el rey en favor de los sospechosos de intervención en el regicidio, pues mientras él y otros que proyectaron expulsar á la familia real, días antes del atentado, han sido puestos en libertad, siguen presos los sargentos que se comprometieron á secundarles.

Paraguay

Triunfo de la Revolucion

Gobierno revolucionario constituido Nuevo Presidente de la República

Telegrafian de Formosa que viajeros procedentes de Asunción, han llevado allí la importante noticia de que el Presidente de la República Sr. Ferreira, y sus ministros, se han visto obligados á dimitir y á refugiarse en

Carlos de Sandoval y Laurent

FERMINA

trumento unos cuantos elegantes arpegios, y levantando la cabeza, miró fijamente á Alberto, el cual, en su digno continente, y sereno su ánimo, aguardaba la contestación de Fermina, cuando el ruido con que se separa la palanca en la boca de un juez, vino con el estruendo que dan, en ocasiones, con aquellos, el reconocimiento de su propia caballería y de sus propios méritos adquiridos con su trabajo y su laboriosa conducta.

—No esperaba Vd. Alberto, que se volara la cerilla de encontrarme solo en la casa, para habérmelo de esta manera.

—El amor no reflexiona, Fermina; es loco, vehemente y arrebatado; ¿qué me dice Vd. de la serenidad con que la he contemplado, la he oído y la he hablado?

—No es, acaso, con esta misma serenidad, con la que aguardo una respuesta que Vd. me debe, y que tarda mucho en darme?

—Mi desencanto ha sido grande, Sr. del Mazo; yo le creía á Vd. muy distinto de algunos hombres, y he visto que con todos tiene Vd. gran parecido. Es Vd. uno de tantos. Y agradeciéndole muchísimo la exagerada atención de haberse fijado en mí, para hacerme objeto de su pasión amorosa, me veo en el caso de decir á Vd. sintiéndola mucho, que esa felicidad que persigue podrá Vd. hallarla en otra mujer de mayores acantos que yo. Lo que Vd. siente hoy por mí, será seguramente, una afición pasajera, sin fundamento alguno; fácil le será consolidarla y aumentarla, dedicándola á otra mujer. Piénselo bien, y verá cómo su mejor

amiga Fermina está en lo cierto, y además juro á Vd. que habré de hacer cuanto pueda para que alcance Vd. la felicidad que merece. Y finalmente, Sr. del Mazo; le ruego que siempre vea en mí á la amiga Fermina, pero no se empeñe en creer que la amiga pueda llegar á ser otra cosa, como Vd. desea.

Alberto se quedó anonadado, pues no esperaba oír de labios de Fermina cuanto había escuchado.

No se le ocurrió más que esta pregunta:

—¿Acaso había otro hombre interpuesto entre Vd. y yo?

—¿Quién tal vez dijo Fermina.

—¿Mr. Mertón, quizás?

—¿Quién sabe, quien sabe! añadió la hija de Don Manuel.

—Pues yo, bella Fermina, y si Vd. me lo permite, tendré el disgusto de retirarme, pero no sin advertir á Vd. que habiéndome juzgado Vd. como á uno de tantos hombres, amoldaré mi conducta al juicio que he tenido el honor

de merecerle á Vd. Ya sabe Vd. Fermina que soy, pues, uno de tantos.

E inclinándose dignamente ante la bella hija del banquero, y besando su alabastrina mano, se despidió de ella, oyendo de labios de Fermina las siguientes palabras:

—Por esa misma pasión que le ha inspirado á Vd. le ruego Sr. del Mazo, que no me retire el honor de frecuentar esta casa, en la que hallará Vd. siempre amable y sonriente, á su buena amiga Fermina.

—Así lo haré, toda vez que soy uno de tantos, y en ello tendré una inmensa satisfacción, dijo Alberto.

Pocos segundos después bajaba éste, con paso precipitado, por la Carrera de San Jerónimo.

VII

Así como Fermina, al quedarse sola, se entregó al dulce sabor de haber hecho con Alberto del Mazo lo que con Pedro del Alamo, Luis Montijano y demás verdaderos ó falsos adoradores suyos, el jóven Ingópiéro de Minas, por

NOTICIAS

la Legación del Brasil, considerando triunfante por completo la causa de los revolucionarios.

De Buenos Aires telegrafian tambien que la Legación del Paraguay ha anunciado, oficialmente, la noticia de haberse constituido en Asunción el gobierno revolucionario, y de haber sido nombrado presidente de la República Don Emiliano González.

Varios edificios públicos de Asunción han sido derruidos por los revolucionarios triunfantes.

Haití

Horroroso incendio

400 edificios destruidos.—Explosiones en el Arsenal

Comunican de Port-au-Prince, que en esta capital se ha declarado tan horroroso incendio que han quedado destruidos 400 edificios, entre ellos el Palacio de Justicia, la Cárcel y el Arsenal.

En éste son constantes las tremendas explosiones.

Siguen los incendios.

No se habla de que hayan ocurrido desgracias personales.

Estados Unidos

Almirante fallecido

Telegrafian de New-York, que, á consecuencia de una afección cardíaca, ha fallecido el almirante Thomas, siendo su muerte muy sentida.

EN BROMA

Intertropical

(DE NUESTRA COLABORACION)

Es indudable que nos hallamos en una zona intertropical. Si el rubicundo astro, no nos mira con compasión, nos vamos á derretir como el curúmbano, puesto a freir en una cazuela. De noche anda uno, dando bandazos en la cama, de babor á estribor, y de proa á popa, cual barquilla que se ampara en el Puerto de Melilla, en uno de esos temporales que te menean hafidista! Nada, que para vivir medianamente fresco, hay que adoptar uno de los sistemas siguientes. O andar con el primitivo traje, en cuyo caso darían con uno en la perrera, ó suprimir el tabaco llevando en cambio, en la petaca, nieve endurecida y laminada para tomar un terroncito de vez en cuando. ¡Pero cuidado que soy torpe! De nada serviría la nieve si le diera al portador la ocurrencia de irse al paseo Hernández, por la tarde, porque los astros que allí se reúnen, la derretirían con el fuego de sus miradas, proporcionando una ducha entre cuero y ropa, al que la llevara. Más práctico que todo, es tomar un billete de ida y vuelta para Tezze; resultando un viaje recreativo y fresco por la velocidad del ferro-carril, y el agradable panorama de las vegas que se presentan á la vista del viajero, y precisamente hoy con más comodidad que ayer, por haberse suprimido fumar en los coches, á consecuencia de que la aroma que despiden el tabaco de Zeluan, embriagaba insoportablemente. ¡Pobre Cuba! Quien habla de creer que Zeluan iba á anular su comercio de tabaco. Pero volvamos al calorito que sin permiso, se nos ha metido por las puertas. Confieso que no me queda que echar más que la gota gorda, y como van las cosas me voy á decidir á echarla, por ver si con el frío de los años, la convierto en bloque para la escollera, sin esperar el Titán, ni al Goliat.

El amigo Julio, en complicidad con Junio. ¡Andal ya soltó una palabra jurídica nos está afeitando sin navaja, ¡vaya calor! Esto de levantarse chorreando y acostarse mojado, es convertirse en esponja, ¡vaya calor! ¡Sol leal mucho caldo de gazpacho, creo que sería la mejor medicina, para este fresquito de fragua que corre. Esto de poner una moneda de dos reales, al sol, á las doce menos cuarto, y á las doce en punto quedar hecha un duro, no se ve, más que en el clima derretidor de Melilla; por eso hay tantos veraneos en proyecto

F. J. C.

El "Emir"

Procedente de Orán fondeó este vapor francés con 14 pasajeros europeos y 70 moros.

A las cuatro zarpó para Tánger.

Pérdida

En el Centro de Policía se encuentran depositados á disposición de sus dueños, una llave y un delantal, hallados en la vía pública.

Ehonorabuena

La enviamos muy cordial al Teniente Coronel D. José Noguera por su ascenso al empleo inmediato.

Exámenes

Ayer terminaron los exámenes de la Academia Oficial de Arabe, de los que mañana nos ocuparemos con la extensión que merecen, pues hoy nos falta espacio para ello.

Reglamento aprobado

El Excmo. Sr. General Gobernador ha dado su aprobación al reglamento por que ha de regirse la Comunidad Israelita recientemente organizada en Melilla.

Sociedad de Beneficencia

Bajo la presidencia del Vicario don Miguel Acosta y con asistencia de los Sres. López de la Blanca, Vallarino, Peró y Lobera, celebró sesión, verificándose la distribución de fondos para el mes corriente.

Se acordó que el próximo domingo 12 tenga lugar la función organizada por el Cuadro Artístico de la Unión Recreativa.

De esta fiesta daremos oportunamente más detalles.

El estado de caja es el siguiente:

Cargo 451'62
Data 339'82
Remanente para Junio 211'80

Se habló de solicitar la instalación de la tómbola durante las próximas fiestas de Septiembre.

Gabinete dental

Acaba de abrirlo al público D. Miguel Meliveo en la calle de Granada núm. 4 al lado del Banco de Cartagena. Horas de consulta, de 9 mañana á 7 tarde.

Feliz viaje

En el vapor correo «C. de Mahón» marchará á Cadiz, para incorporarse á su nuevo destino, nuestro querido amigo el teniente de Artillería, don Carlos Ollero, á quien deseamos un viaje muy feliz, y verdaderas prosperidades en su nuevo puesto de residencia.

Así se lo desean tambien, los numerosos amigos que en esta Plaza ha sabido conquistarse con su afable trato y reconocidas simpatías.

Pabellón del Casino Militar

Muy en breve quedará instalada en el Parque Hernández el Pabellón que, construido bajo la dirección del inteligente capitán don Alberto Morris, será necesario complemento del Casino Militar.

Hemos oido hacer grandes y merecidos elogios de dicha artística obra, que dará mayores medios de esparcimiento y diversión á los socios del Casino, y á sus familias, las cuales tendrán ocasión de pasar en el referido pabellón muy agradables voladas.

Defunción

Tras breve y ponosa enfermedad, ayer dejó de existir don José Aguilar Sila, sargento del Regimiento de África núm. 63.

A las siete y media tuvo lugar la conducción del cadáver al cementerio del Carmen, asistiendo los amigos y compañeros del finado.

Enviamos á la familia nuestro sentido pésame.

"Accidentes del trabajo,"

Con éste título acaba de publicarse un interesante volumen de la «Biblioteca de Gaceta Administrativa» que constituye la colección más completa y reciente de disposiciones legales, reglamentarias, jurisprudencia, modelos, formularios, etc., sobre la materia y que para facilitar su aplicación y consulta contiene numerosas notas, referencias é indices.

Véndese á 150 pesetas en la Administración de nuestro citado colega, Leganitos, 51, y en las principales librerías.

Se vende

un solar, y una máquina de coser Bohina central. Darán razón, Jardines 86 (E-tanco).

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra

Carrera de automóviles

Comunican de Dieppe que se ha celebrado, con gran entusiasmo, la carrera de automóviles, sabiéndose que hasta ahora, va en primer lugar el de Mr. Maudín.

Sábase tambien que han cho-cado dos de aquellos, resultando heridos, de alguna gravedad Mr. Charles y Martín.

El General Linares

Telegrafian de Barcelona que el Capitán General de la Región, D. Arsenio Linares, marchará muy en breve á Toledo, según se dice, para asistir á la fiesta militar que dentro de pocos días se celebrará en honor del heroico cadete Sr. Afán de Ribera.

Pidiendo el indulto de Rull

De Palma de Mallorca telegrafian que algunos elementos populares de dicha capital, se proponen solicitar del gobierno el indulto de Juan Rull, fundando la petición en que no han existido verdaderas pruebas de su culpabilidad.

Cambios del 6.

París 12'20
Londres 28'19

El establecimiento

de peluquería y baños del Muro X, que hasta la fecha ha figurado bajo la razón social de Perez y Cuadrado, á partir del pasado Junio se ha hecho cargo del mismo Don Cristóbal Perez Lago por haber cesado despues de la liquidación correspondiente Don Seraffín Cuadrado.

El Sr. Perez Lago continuará al frente de dicho establecimiento como único dueño del mismo, no omitiendo gastos de ninguna especie para complacer al público melillense del cual espera seguirá honrando su casa como lo ha hecho hasta el presente. Además de las importantes reformas se ha hecho en los servicios de baños la siguiente reducción:

Baño caliente 0'75 pesetas.
Baño frío 0'50 "

Servicio de ropa 0'35 "

Se admiten abonos por 12 baños á los siguientes precios: Calientes 8 pesetas. Fríos 5'50 sin ropa.

En breve se habilitarán dos nuevos cuartos de baños para señoras, lujosamente amueblados, é independientes de los demás.

Un buen negocio

En la calle de Toledo núm. 5 (Polígono) se alquila una espaciosa y cómoda casa, con vistas al campo, y cuyas especiales condiciones permiten dedicarla á distintos negocios y especialmente al de Café, Restaurant, Fonda ó Casa de Pupilos, en grande ó pequeña escala. Magníficas habitaciones, hermoso patio y deliciosa azotea. Utensilios para café. Excelentes billares y cuantos enseres se consideran necesarios para montar establecimientos de esta índole.

Para informes, en la misma casa.

Administración de Loterías

SORTEO DEL DIA 10 DE JULIO

Premio mayor: 250.000 Ptas.

Hay décimos á 10 Pesetas

A MBIGU

SITUADO EN EL CINEMATOGRAFO

SUCURSAL del CAFE ESPAÑA

— DE —

José Pérez Fernández

En esta sucursal se sirven los exquisitos helados y sorbetes de todas clases, que tanta aceptación han obtenido en esta plaza, á cuyo efecto ha sido contratado un reputado nuestro nevero.

Así mismo, se sirven al público los sabrosos pasteles confeccionados expresos para esta casa.

Además se expenden toda clase de vinos y licores de las mejores marcas y las cervezas «Bohemia», «Munich» y la riquísima y acreditada J. Damm, muy fresca.

á 15 céntimos Bok

Se alquila Una casa en el barrio de Alfonso XIII, calle de Carlos de Arrellano, núm. 36, con ocho habitaciones, cocina, patio, horno, pozo y aljibe. Infermaría, don Diego Vega.

Gran economía

Despacho de carbure: 75 céntimos kilo GENERAL MARGALLO, NUM. 4

José M. Campos

La Dulce Alianza

Café, Confiteria, Pastelería y Nevería

— DE —

JOSE RUIZ

CASETA PARQUE HERNANDEZ Ha quedado abierta al público la NEVERIA RUIZ. Gran surtido en pastelería, licores, Cerveza Alemana y otras marcas.

Temporada verano 1908

EL REGULADOR

Malpartida hermanos S. en C.

Estambros y lanas inglesas última novedad, trajes lana para caballeros desde 9 pesetas corte, granadinas seda y brochadas, gran moda, fantasma para trajes de Sras. de todos precios, batistas, francidos y sedalines desde 0'25 pesetas metro, castros hilo y algodón desde 0'50 pesetas metro, driles novedad de todas clases y precios, pi-ques, espumilla, y granadinas caladas, antáras, abanicos modernistas y velillos, tiras bordadas, entredós y para cintas finos, canosas, calzoncillos, cuellos, puños y corbatas. Trajes dril para niños, confeccionados, camisetas, malla, hilo y algodón, finas, medias, y calcetines hilo caladas y bordadas objetos caprichosos para regalos, (gran surtido) sortijas, pendientes, alfileres corbatas, imperdibles, cadenas, dijes, medallas, collares de oro y plata, muebles de todas clases, precios in-competibles é infinidad de artículos en todos los ramos.

BOLETIN METEOROLOGICO

6 de Julio MAÑANA

Barómetro 761'9
Termómetro máximo al sol 33'0
Id. mínimo idem 00'0
Id. máxima sombra 31'0
Id. mínima idem 25'6

Estado del cielo.—Despejado.

Id. del mar.—Rizada.

TARDE

Barómetro 761'3
Termómetro máximo sol 37'5
Id. mínimo idem 00'0
Id. máxima sombra 33'0
Id. mínima idem 29'0

Estado del cielo.—Despejado.

Id. del mar.—Llana

Viento reinante.—N. O.

MATAERO

Reses sacrificadas en el día de ayer: Bueyes 12.—Terneras, 0.—Cerdos, 1.—Cochinos, 1.

REGISTRO CIVIL

6 de Julio

Nacimientos, 3.—Matrimonios, 0.—Defunciones, 1.

Servicios de la Compañía Transatlántica Española

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 6 Enero, 2 Febrero, 2 y 20 Marzo, 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre, directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sean: 22 Enero, 19 Febrero, 19 Marzo, 16 Abril, 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 5 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba á isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 29 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en la Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Ladrón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Subanilla, Cuenago, Puerto Caballo, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y comunicaciones directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Corno Cumaná, con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Cuenago.

Línea de Buenos-Aires

Servicio mensual, saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio biestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30, y así sucesivamente, cada dos meses, para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea. Regreso de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: líneas, miércoles y viernes para Tánger, con extensión á los puertos de Argier y Gibraltar.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía les ofrece alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 29 del mismo mes.

Servicio comercial.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Lerca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Gieza, Garavaca, Melilla

Saldo anterior	Ptas. 7.367.791'11
Imposiciones durante la semana	254.679'01
Suma	7.622.470'12
Reintegros	238.211'10
Saldo	7.384.259'02

Melilla 27 de Junio de 1906.

Fuercsal en Melilla, calle de Granada núm. 10

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879.

Herederos de Juan Alonso

Santá Maria y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20.
— MÁLAGA —

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinetes.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios:

BOGUELLA BOGUELLA, Gran Sephan, 1, principal

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, faras, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España, y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios, óseo muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Elixir antibacilar BONALD

DR

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconsumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

TEMPORADA DE VERANO

Gran Bazar Cohen

General Margallo, 35, Polígono

Joseph S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en lanas para caballeros, desde ptas. 8 hasta ptas. 60 el corte de tres metros.

Sedas, alpaca, driles de hilo y algodón del país y extranjero, piqué blancos y en colores; rayadillos para militares; mahón azul calidad extra color invariable; batistas bordadas estampadas y lisas última novedad; fruncidos relámpagos y granadinas; telas bordadas caladas estilo marroquí; uso de familia, grano de oro y holandés. Telas de un ancho para sábanas; cuellos, corbatas y puños; camisetas, medias y calcetines; colchas y toallas para baños. Completo surtido en sombreros, sombrillas y abanico; corbatas para señoras; relogería, quincalla y perfumería; gemelos de teatro y campaña; inmenso surtido en sedas para bordar, coser y ojalar; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Único depósito del «Céfiro Oriente Lillo» el más eficaz para la calvicie, á infinidad de artículos difíciles de enumerar. Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todas quedarán satisfechas y sorprendidas de la baratura de sus precios.

35, General Margallo, 35

LA AFRICANA

es la fonda que goza de más reputación en Melilla. El lujo, la elegancia y la economía son los distintivos de esta casa.

Las infinitas personas que han tenido la fortuna de hospedarse en esta fonda, se hacen lenguas de las comodidades, excelente trato y suculentas comidas que han disfrutado en la

Fonda LA AFRICANA

—DE—

Emilio Segovia

JARDINES NUM. 7, (MANTELETE)

La Imperial

Gran Zapatería de Sturnino Navas
SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de Plaza de Armas.

Garganta, voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeira. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 7, Madrid.

Mil pesetas al que presente

cap-sulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, farmacia

ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

Aceite corriente	Litro	1'00
Id. refinado en latas de 10 ks.	Lata	18'50
Id. id. en latas de 5 id.		8'50
Id. id. en latas de 1 id.		1'85
Id. id. en garrafitas de cristal	Botella	1'10
Aceitunas manzanillas á granel	Kilo	0'80
Id. id. en botes de 1 litro	Bote	1'75
Id. id. en botes de 1/2 id.		1'00
Id. Denia en botes de 1 kilo.		2'10
Id. id. en botes de 1/2 id.		1'40
Id. rellenas de anchoas en botes de 1 kilogramo		1'80
Id. id. id. en botes de 300 grs.		0'60
Id. rellenas de pimientos dulces		0'70
Almidón de «El Gato»	Kilo	0'80
Alubias del Pinet		0'60
Id. moradas de Castilla		0'95
Agua de «Vichy», «Hospita», «Celestina» y «Grande Grille»	Botella	0'85
Id. de «Saint-Yorre»		0'45
Agua «Inalua»		0'80
Id. Florida legítima		2'00
Arroz bomba «Estela»	Kilo	0'70
Id. id. núm. 8		0'65
Id. morakili núm. 3		0'60
Alpista		0'60

La Ibérica

DE LA

Vinda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouths, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario á 2 pesetas kilo

Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería

La Moda

que, por mejora de local, se ha trasladado al nuevo barrio de

Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

Miguel Alcaraz

le permite vender en condiciones sumamente ventajosas, como el público podrá apreciar visitando La Moda.